



# Los erasmus caen un siete por ciento por la bajada de ayudas

El descenso de más de un 40 por ciento en la cuantía destinada por Educación a las becas para estudiar fuera de España el pasado curso reduce sus beneficiarios en 2.328 personas

• El ministerio que dirige Wert modificó en el ejercicio 2012-2013 el importe medio mensual que reciben los alumnos en el extranjero, que pasó de los 172 euros a los 100.

#### AGENCIAS / MADRID

Los estudiantes españoles con beca Erasmus descendieron un siete por ciento el pasado curso, pasando de los 33.049 en el ejercicio 2012-2013 a los 30.721 en el siguiente, un total de 2.328 alumnos menos, al mismo tiempo que el presupuesto del Ministerio de Educación destinado a este programa y la cuantía media de las ayudas que ofrece se redujo más de un 40 por ciento desde 2012.

Así se desprende de un par de respuestas del Ejecutivo en el Congreso dirigidas al diputado del PSOE, Miguel Ángel Heredia, quien lamentó que los recortes en la financiación del Departamento que dirige José Ignacio Wert, unido al endurecimiento de los requisitos, hayan tenido un impacto «negativo» en la evolución de estas becas en los años de Gobierno del PP, tal y como, a su juicio, demuestran las cifras.

Y es que, según los datos del Gobierno, el presupuesto destinado a Erasmus ha pasado de los 62,8 millones de euros en 2011 a los 37 millones de euros este año, 25,8 millones menos, un descenso del 41,08 por ciento.

Sobre la cuantía media de las ayudas, los socialistas señalaron, a partir de las cifras facilitadas por el Ejecutivo, que mientras que los fondos de la Unión Europea destinados a estas becas han ido aumentando en los últimos cursos (de 120 euros al mes en 2010-2011 a 145 euros en 2013-2014), la aportación del Ministerio de Educación ha experimentado «un notable descenso».

«La dotación lineal que el Gobierno da a todos los Erasmus ha bajado de los 172 euros mensuales en 2010-2011 a los 100 euros en los dos últimos cursos 2012-2013 y 2013-2014, una caída del 41,86 por ciento. Pero es en la partida para la ayuda complementaria

que Educación aporta a los estudiantes Erasmus donde se ha notado más el recorte», añadió Heredia, indicando que esta aportación «sufrió una brutal reducción» en el curso 2012, cuando la cuantía media mensual pasó de 304 euros a solo 85.

Asimismo, en 2013, precisó el socialista, el Ejecutivo modificó el criterio en el reparto de fondos y limitó esta ayuda solo a aquellos alumnos que hubieran obtenido ya una beca de carácter general del Ministerio.

**DEUDA DE 620 MILLONES.** Por otra parte, el endeudamiento total del sector universitario público español asciende a 620,1 millones de euros, tal y como se desprende del informe del Tribunal de Cuentas, aprobado recientemente, sobre la Fiscalización de estos centros en 2012, realizado a instancia de las Cortes Generales.

El antecedente de este documento es el correspondiente al ejercicio 2003 y tiene por objeto el análisis de la gestión económico-financiera de las universidades.

Este texto constata que la evolución agregada de las cuentas del resultado económico-patrimonial del conjunto de estos centros públicos se sitúa en 2011 como un punto de inflexión, en el que si

bien en ejercicios anteriores el ahorro logrado se mostraba decreciente, pero positivo, en éste y en 2012 se vuelven «claramente negativos».

Este trabajo también destaca que el conjunto de universidades examinadas reconoció obligaciones en 2012 por un importe de 9.219 millones de euros, y derechos por 9.278 millones. Además, indica que el total de empleados públicos ascendió ese año a 158.214, de los que 101.424 eran personal docente e investigador y 56.790 de administración y servicios.

El documento resalta también que los gastos más relevantes en los centros fueron los de personal, rozando el 61 por ciento de las obligaciones reconocidas, mientras que, por el lado de los ingresos, se constata el «importante peso específico» de la financiación pública, que representan el 77 por ciento de los derechos reconocidos.

En 2013, el Gobierno endureció los requisitos para el acceso a este programa



Para acceder al Erasmus los jóvenes tienen que tener una beca general. / J. MATÍAS

## Medidas contra la radicalización

Los ministros de Educación de los Veintiocho se reunirán el próximo 17 de marzo en París con el fin de discutir nuevas medidas para hacer frente a la radicalización en el Viejo Continente. El encuentro es una iniciativa conjunta del Gobierno francés, la Comisión Europea y la presidencia letona de la UE como respuesta a los atentados registrados en la capital gala contra la revista *Charlie Hebdo* y un supermercado judío.

«Ahora más que nunca, debemos construir comunidades cohesionadas y encontrar formas de vivir juntos como sociedad. La formación nos ayuda a entender y aceptar nuestras diferencias, superar la alienación y crear pertenencia e inclusión», aseveró ayer el comisario europeo de Educación, Tibor Navracsics, que instó, además, a «mostrar solidaridad e iniciar un debate sobre el papel que puede jugar esta materia en esa lacra».

La UE ya puso en marcha en 2011 una Red para la Sensibilización Frente a la Radicalización que reunía a expertos de primera línea, entre ellos profesores, en su esfuerzo por combatir un problema que forma parte de la nueva Agenda Europea de Seguridad que Bruselas tiene previsto presentar en el mes de mayo.